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十八大报告提出： 要提高居民收入
在国民收入中的比重， 提高劳动报酬在
初次分配中的比重。

分配格局目前的形势与老百姓的期
望还是有一定的差距， 怎样进一步规范
和解决这些问题？我认为，要按照十八大
确定的原则和方针来解决。 比如提高居
民收入在国民收入中的比重， 提高劳动
报酬在初次分配中的比重， 在初次分配
时要兼顾效率公平， 在二次分配和再次
分配更要注重公平。

———湖南省总工会党组书记 刘革安

这些年来， 在党和政府的关怀和重
视下，农村居民收入持续增长。不过，从
整体上看， 农村居民收入在国民收入分
配中的比重依然偏低。 如何进一步让农
村居民的“钱包”鼓起来，既是重点，也是
难点。因为“三农”问题的中心应是农民
问题， 农民问题的落脚点则应是农民收
入问题。

———桑植县西莲乡党委书记、 人大
主席 吴俞萍

■记者 夏雄 张颐佳

>>代表热议

9月中旬，家住株洲的货车司机王师傅
苦恼极了。腰痛得连驾驶室都爬不上，别说
开大车干活了。 看着自己的生意让给了别
人，他既腰痛，又心疼！好在他到长沙骨质
增生专科医院查出了“椎间盘突出”，而且
很快就治好了！
“老毛病”一发不可收拾

39岁的王师傅驾龄已有15年， 开着大
货车，钱挣不少，苦也没少吃。最近4年来，
他总是感到腰痛， 有时左下肢也疼痛、麻
木，常常跑完一趟长途车就会痛上好几天，
贴上膏药，疼痛缓解一些。10月中旬，王师
傅腰病又犯了，比往日严重得多，坐、站、
行、睡，腰痛、麻木时刻伴随他，厉害的时
候，走不到50米就停下来休息一会儿，驾驶
室根本爬不上去了！ 看着生意让出去给了

别人，王师傅心急火燎，可腰不争气啊！爱
人看他这样子，要他好好治一治，不能再耽
搁！他爱人要儿子在网上查询医院，得知长
沙骨质增生专科医院是专门治疗骨病的医
院，心情好了些。10月29日，夫妻俩人便来
到了医院求诊。
“微创手术”祛顽疾

王师傅看到长沙骨质增生专科医院的
医生那么和蔼可亲，心里不急了。经核磁共
振成像系统的检查确诊，王师傅是L3/4椎间
盘向后中央突出，L4/5、 L5/S1椎间盘膨出。
享受国务院特殊津贴、 两次荣获全国“五
一”劳动奖章、原湘雅附一医院骨科教研室
主任、 现在长沙骨质增生专科医院长年亲
诊的龙文荣教授主持了专家组会诊，认为王
师傅突出物较大，已失去保守或是介入治疗

的最佳时间，为王师傅施行“L3/4椎间盘双
开窗微创髓核摘除术”是做到根治的最佳方
法。10月31日， 龙教授亲自为王师傅主持了
手术，相当顺利。术后，王师傅感觉腰不痛
了，脚也不麻了，全身轻松下来了。他感激地
说：“谢谢龙教授，过些日子我又可以开大车
了。”（本文所述为长沙骨质增生医院真实病
例，可拨打0731-820�99999查询，为保护隐
私，文中为化名。）
“椎间盘突出”选对方法很重要

龙教授介绍说：“颈、 腰椎间盘突出症
除了会导致四肢疼痛、麻木、无力，严重的
还可引起瘫痪，危及病人生命。但是，椎间
盘突出、 骨质增生症通过系统合理治疗完
全可以治好， 不过患者一定要到正规的专
科医院治疗才更有保障！”

长沙骨质增生专科医院27年来集中所
有精力，只专注于骨病颈、肩、腰、腿痛治疗
和研究。 自主研制的中药提速透化疗法和
强渗软坚透骨疗法、 最新引进的美国微创
超氧双介入、胶原酶介入溶解术、开展的微
创髓核摘除术，人工关节置换、脊柱内固定
术等椎间盘突出症的疗法， 是我院独有的
一套非常完整的系统疗法， 可以针对患者
不同的病情选择最适宜的治疗方法， 已利
用这些方法成功治疗230000余例此类病人。
是湖南省接诊此类病人最多的医院， 也是
中南地区颈、 腰椎间盘突出介入治疗培训
定点教学医院，为方便地、市、县及外地患
者，节假日不休息。（详情可拨打颈、肩、腰、
腿痛康复专线0731-820�99999咨询或登陆
http://www.hngukeyy.com查询） ■龙丰

“椎间盘突出”爬不上驾驶室 货车司机很郁闷
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11月8日，党的十八大在北京开幕，胡锦涛在十
八大报告中提出，要在改善民生和创新管理中加强
社会建设。加强和创新社会管理再一次引人瞩目。

长沙作为全国社会管理创新综合试点城市，经
过不断探索，已在加强和创新社会管理上积累了不
少经验，形成了一套具有长沙特色的新型社会管理
模式。

一进网，就有专人服务
11月5日， 长沙市芙蓉区定王台街道蔡锷中路

一楼栋的下水道被堵，污水四溢，过往居民掩鼻绕
路而行。几分钟后，附近的网格管理人员赶到现场，
立即将情况逐级上报，小难题很快迎刃而解。

遇见难题的市民在哪? 负责处理的人到哪了？
现场情况怎么样?�轻点鼠标一查便知。

在芙蓉区定王台街道，一套有“千里眼”、“千里
耳” 之称的社会管理GIS系统通过4个月的试运行
后，已正式运行。

整个街道现已划分成55个管理服务网格，所有
居民、门店、市场、楼宇全部纳入其中。网格管理员
被分配到每一个网格里，及时了解居民需求，并实
时通过手机终端传送。

“社区‘网格化’管理就像在社区铺开一张‘经
纬网’，把大社区划成‘小格子’来管理服务。居民跳
进‘格子’就有人提供‘专管服务’。”定王台街道办
事处主任尹卫东说。

有诉求，随时找人倾诉
畅通诉求渠道，也是长沙社会管理创新的一个

重要举措。
“如果群众有诉求找不到干部去反映，群众有

困难找不到干部去解决，群众有怨气找不到干部去

化解，长久下去必然脱离群众。”省委常委、长沙市委
书记陈润儿说。

随后， 长沙市5000多名干部手机号码被公之于
众。此举就是为了让群众“找得到人，办得成事，了得
了难，交得了心”。长沙采取的系列措施，被人们认为
是“阳光新政”。而这种将领导干部“完全暴露”给群众
的行为，在中部城市，还是首次。

其实，公开领导联系方式，仅是一面。完整的叫法
是“一推行四公开”， 即全面推行干部联点驻村驻社
区，公开联系方式、公开岗位职责、公开监督机制、公
开考核办法。

长沙市目前已派出14598名干部联点驻村，在基
层听取群众意见。 仅今年前5月， 共收集反映问题
50395个，解决了31826个。

讲法律，民可大胆告官
今年5月22日，长沙市委、市政府发布了《长沙市

推进社会管理法治化实施纲要》， 明确了推进社会管
理法治化的10大内容。事实上，《纲要》的出台，就是
给政府扣上“紧箍咒”，对政府“一些随意的行为”进行
了限制。

限制了“公权”，实际上就是加强了“民权”。这就
是“民权”与“公权”实行的加减法。

长沙市政府法制办提供的数据显示， 今年1至8
月，长沙市接到的行政复议申请已达144起，长沙市
政府法制办直接撤销的行政行为已达到5起。

“百姓利益受到侵害，第一个就能想到用法律来
维护，是很好的现象。”长沙市政府法制办行政复议应
诉处处长邓鹏说，行政复议案件翻番，说明人民群众
越来越会利用法律渠道救济，反过来说明了法治湖南
建设深入人心。这也是法治社会发展的趋势。

■记者 曾力力 实习生 赵瞾 江思艳 戴怡荣

>>报告摘要

提高社会管理科学化水平，必须加强社会管理法律、体制机制、能力、人才队伍和信息化建设。改进
政府提供公共服务方式，加强基层社会管理和服务体系建设，增强城乡社区服务功能，充分发挥群众参
与社会管理的基础作用。

———胡锦涛在十八大报告中提出，在改善民生和创新管理中加强社会建设。

生活难题在“格子”里搞定
长沙创新社会管理：社区服务更细心，群众诉求有人听，遇到不公可大胆说

长沙经过不断探索，已形成了一套具有特色的新型社会管理模式。(资料图片)��记者 李丹 实习生 何佳乐 摄

记者节，我们在忙碌中庆祝

11月8日 星期四 晴
今天是党的十八大开幕的日子，同

时也是第十三个中国记者节。和前两天一
样，同事们很早就投入了忙碌的工作中。

早上6点，天刚破晓，本报资深摄影
记者刘桂林就背着相机去了天安门广
场，他说：“虽然我参加工作19年了，但作
为一个新闻工作者能用镜头记录十八
大，我依旧觉得很珍惜很激动”。

盛会的北京张灯结彩，花团锦簇。天
安门广场、北京火车站、鸟巢水立方……
我们一路走着、记录着盛会的北京，一路
上也遇到了一拨拨辛勤的同行。 会内会
外，或采访代表，或采访市民，在这个不
放假的工作节大家显得分外忙碌。

中午，湖南省委副秘书长、省委宣传
部副部长李发美同志一行前来看望和慰
问我们这些一线记者， 并向大家致以节
日的问候和美好的祝愿。

当天， 我也仅在午饭时间和同事短
暂一聚。随后，大家又拿着采访本，背着
照相机各自忙开了。

记者节， 我们在工作中庆祝我们的
节日。 ■记者 张颐佳

>>记者在北京


